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拆桥信息告知司机咋就那么难?
□董从哲

【老董直言】

#让路灯亮起来#

@清无鱼博主：这
段时间从粟山路经过
时，路灯不亮，不知道
什么原因造成的，原来
以为没有路灯，后来注
意到有，但就是不亮，
晚上经过这里黑咕隆
咚的，有时车辆还挺
多，这潜在的危险多大
呀！是否该找找原因，
让路灯亮起来呀？

#修剪修剪吧#

@黄伟民8：二环东
路开元隧道出口往北，
人行道上的行道树和道
边的绿化植物，枝繁叶
茂绿意浓浓。可是美中
不足的是，疯长的枝条
长时间没有修剪，或低
垂或伸延至人行道上，
给行人带来不便。这种
情况或许在其他路段也
存在，所以希望有关部
门，在搞好绿化环境的
同时，加强后期管理，消
除碍民行走路障。

#空调有毛病吗#

@马卫：邻居家空
调请人清洗。清洗人员
说有毛病需换零件。邻
居说一直没问题。对方
说现在没问题不代表
以后。邻居不懂，掏钱
买了零件。连洗带换零
件花费400多元，同是
清洗，另一邻居只花几
十块钱，也没换零件。
清洗人员走时也没留
清单，到底是空调真有
毛病还是另有猫腻？

#拆完别老拖着#

@付黎明：八里桥
东面的房屋早就拆了，
附近学校也搬迁至别
处，由于被拆房屋紧挨
马路，走在路上有种不
安全感。现在好几个月
过去再经过那里，还是
老样子，也没看见工程
有何进展，整体看起来
断壁残垣的，很纳闷：拆
就拆建就建，老这么拖
着不是办法，也影响美
丽济南的形象。

齐鲁晚报V
http://weibo.com/qlwb

在十多年的时间里，青年东路早
市从十几米扩展到200多米，现在已达
到北到青年东路北头，南到经十路，使
得青年东路的交通和环境压力日益
加大。近日，历下区趵突泉街道邀请辖
区20多位居民代表召开听证会，就青
年东路早市达成了既要取缔，也要让
市民买菜便利的共识。

老百姓开门七件事，柴米油盐
酱醋茶，当下市民体验感受幸福指
数，往往从生活的方便不方便出发，
但城市管理是一项系统工程，必须
做到相互兼顾。比如，十多年时间青
年东路早市从一开始的十几米发展
到现在的200多米，可谓功不可没，
一方面说明市民买菜需求不断扩
大，另一方面由于持续的扩张，现在
不光造成摊位抢占人行道和自行车
道，而摊贩的送货车还挤占快车道
致使交通压力加大，摊贩早上四五
点出摊的常态犹如“定时闹钟”，严
重影响市民正常休息，加之早市结

束环卫工人的打扫时间延长，对这
种情况也不能任其发展。

为此，历下区趵突泉街道不是
关门办事，而是开门纳谏，通过召开
听证会的办法，广泛征求市民的意
见建议，尊重民智，听取民意，更重
要的是在达成对早市取缔共识的同
时，不是一撤了之，而是想方设法帮
助市民解决买菜不方便的难题，街
道办对市民提出的协调大润发、华
联超市班车在该地设站点方便买
菜，以及在社区内能否建一个肉菜
店的意见建议积极响应，这种不推
脱责任及时解决城市管理中遇到的
矛盾，不使小毛病酿成大病症的做
法，很值得提倡。

反思一下，现在有的地方，一些
事关市民生活的难题一开始并不是
不能解决，而由于没有与市民及时
沟通，今天推到明天，明天推到后
天，久拖不决，才使得市民抱怨有
加。

社区管理要多些开门纳谏
□学全

市民都会有这样的感觉，虽
然在路上会经常遭受堵车的烦
恼，但是哪儿容易堵车、该如何
走，心里却没有谱。因此，8日济南
市交警支队公布了十处重点交通
拥堵点，无疑给市民提了个醒，让
市民知道哪儿最容易堵车，也好
为如何避免这些“堵点”合理安排
出行路线、节约出行时间，这一举
措无疑是便民亲民之举措，值得
我们为之称赞！

公布这些“堵点”，从小处讲，
能够方便市民的出行，主动避让
交通拥堵点，缓解交通压力，让出
行更加顺畅；从大处讲，则有利于
节能减排，减少汽油量的消耗和
温室气体的排放，改善我们的居
住环境。因此，这样的举措值得赞
扬并推而广之。

每年进入雨季，济南许多地
方会出现内涝的问题，尤其是铁
路桥涵洞下、立交桥下等区域都

是深水区，由于对这些地方不熟
悉，即使是市区内的车辆也经常
会在深水中抛锚，更不用说那些
外地车辆了。为避免类似问题的
发生，有关部门是否也能像交警
部门那样发布易涝区域呢？有了
这些提示信息，市民就能主动去
避险，避免车辆抛锚、发动机进水
等造成的经济损失。对外地来济
车辆，除了在易涝地区设置警示
牌外，还可以对进入市区内的车
辆采取发短信等提示信息，让外
地车辆也能做好避险工作，使他
们更深刻地感受到泉城济南对他
们的关心呢？

笔者认为，济南交警发布十
大“堵点”，看似是件小事，却有很
好的示范作用。我们期待着更多
部门能结合工作实际，推出更多
便民利民的举措，让市民在生活
的方方面面都能感受到城市的温
暖。

为交警公布十大“堵点”，赞一个
□卿之语

黄河调水调沙期间济南跨黄河
浮桥拆除，很多通往浮桥的路口却
没有提示牌，那些不明就里的司机
到了浮桥才发现无路可走，只得回
去再绕行其他大桥，一个折返就让
他们白绕20公里路程。

本报今天的这组报道中，管
理部门的说法是，这种提示牌不
是没设，而是每年都设，但每次都
不翼而飞，被周边的人盗走当废
品卖了。一个牌子被盗走卖废品，
作 恶 者 也 许 只 能 卖 个 百 八 十 块
钱，但是做一块牌子却需要千把
块钱，主管部门表示挂不起。

每年都会有两三次的浮桥拆
除，也就是说，每年社会上司机的

这种“冤枉路”还将会不断地走下
去。绕路耗油耗时耗精力，里面会
产生多少社会成本的无谓消耗，
没有人统计过。

不能指望每个司机都像住在
附近的村民一样了解浮桥拆除的
情况，能够及时规划好过河路线。
很多外地司机、私家车主不像货
车车主一样常年能获得及时的信
息提醒，他们尤其依赖那些路口
的警示或者提示。尤其是一些时
候，黄河浮桥需要临时拆除，那些
周边路口的指示牌就尤为重要。
不能因为道路指示牌有人偷，再
安装上还会被偷走，主管机构就
不再提供这种指示服务了。

浮桥管理处负责人解释的也
很有道理，一年就两三次浮桥拆
除的情况，而且起止日期上稍有
偏差，因此不宜设置常年的提示
牌。而临时性的提示牌又易于被
盗，换一块牌子又要花不少钱，因
此只好“听之任之”了。

但我觉得，司机的这些冤枉
路应该可以避免再走下去。前提
是，主管部门拿出一个切合实际
的工作思路，如何在警示路牌上
做好服务文章，避免“折腾司机”
的事情重演。

我认为不妨在路牌上做些文
章，既然不宜常年设置，完全可以
考虑使用悬挂式的电子路牌，一

次投入，常年使用，开启自如，内
容可以随时根据情况变换更改，
这样会大大方便司机选择线路。
遇到临时性的道路管制、维修、浮
桥拆除等等需要司机注意的事项
的时候，更可以及时发出提示信
息。这种悬挂式的电子信息牌可
以有效避免被盗，维护也比较方
便，信息发布及时精确，应该是主
管部门能够做到的。

避免司机绕路，及时进行信
息提示的办法很多，只要浮桥的
管理部门有较强的责任心，有为
过往者服务的强烈社会意识，而
不能仅仅是收取过桥费的商人心
态。

【七嘴八舌】

整治棚盖泄洪沟有必要设有奖举报
□甘泉

据晚报新闻，济南山师东路与
和平路口以北、诚基中心西侧，其中
一段羊头峪西沟作为一条作用很大
的泄洪沟承担着区域排水的重要功
能，现在却被钢筋混凝土牢牢封住，
棚盖后不仅导致挂淤无法及时管理
维护，而且万一汛期水量大，有可能
把棚盖的建筑物顶起来，造成人员
财产的重大损失。

像这种棚盖泄洪沟极易造成建
筑物等重大安全隐患的情况，但按

照《济南市河道管理办法》的规定最
多才对单位处以五千元的罚款，不
能不说这种类似挠痒痒般的监管，
已成为当下随意棚盖泄洪沟和河道
的重要诱因。不说近期的两次强降
雨，根据气象部门预测，今年汛期降
雨较往年偏多两成左右，局部地区
强降雨增多，不排除发生流域性大
洪水的可能，城市中违法棚盖的泄
洪沟以及棚盖河道面临着严峻考
验，愚以为，倘若对棚盖泄洪沟以及

河道熟视无睹，不彻底摸排整治并
疏通，市民的生命财产安全就多一
分危险。

目前看，仅靠老办法寥寥数
额的罚款整治棚盖泄洪沟不行，
彻底整治违章占用泄洪沟和河道
的沉疴顽疾必须多管齐下。第一，
要打破条块分割，完善管理方法，
尤其要严格地方立法，改变目前
管理混乱局面，消灭监管空白。第
二，实行捆绑管理办法，做到职能

管理与区域管理携起手来，各个
部门与河道部门实行联动，并真
正让治理责任这顶大帽子下面有
人，即量化到“河长制”具体负责
人。第三，向广大市民大力宣传河
道安全和加强保护的责任意识，
有必要建立有奖举报制度，露头
就打，特别是对于违法违章占用
河道的单位和个人，在处罚上让
其得不偿失，甚至倾家荡产，严重
的追究刑事责任。

【泉城快评】
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